



Potsdamer Abend 2023 – Workshop „Spleißen“

Potsdamer Abend – endlich wieder wie gewohnt

Im Unterschied zum damals pandemiebedingt noch stark reglementierten Vorjahr konnten sich am Freitag, den 27. Januar 2023, endlich wieder rund 120 Clubmitglieder, der neue Kommandant der *Gorch Fock*, KptzS Andreas-Peter Graf von Kielmansegg, mit einer Abordnung seiner Crew, zwei Vertreter des Vorstands des befreundeten Fürstlichen Yacht-Club Putbus e.V. sowie fast der gesamte Vorstand des PYC treffen und die erfolgreichen Seglerinnen und Segler der vergangenen Saison ehren und feiern.

Die Choreographie des Abends folgte im Wesentlichen dem traditionellen Prozedere: Nach dem Sektempfang im Schankraum der Gastronomie, der sich sukzessive über sämtliche Räume verteilte, empfing der Erste Vorsitzende, Benedikt Heüveldop, offiziell die Gäste und gab, angesichts der zahlreichen anstehenden Ehrungen, umgehend an die „Jugendtroika“, Jugendobmann Julius Adomeit und seine beiden Unterstützer Maria Oncken sowie Tino Scharnbeck weiter.

Diese ehrten 18 Kinder und Jugendliche aus den Trainingsgruppen Opti B, Opti A, Laser, 29er und 420er.

Danach gab es zunächst einmal die Gelegenheit zur Stärkung. Gleich nach der Hauptspeise ging es jedoch weiter:

Als Überraschung zum herzlichen Willkommen des neuen Kommandanten und seiner Abordnung war eigens ein kurzer Film über das vergangene Jahr der *Gorch Fock* zusammengestellt worden: von den letzten Schritten vor der Übergabe an die Marine im August 2021 bis zum Ende der ersten Ausbildungsfahrt unter ihrem neuen Kommandanten KptzS Andreas-Peter Graf von Kielmansegg. (Zum Nacherleben im [YouTube \(https://www.youtube.com/watch?v=5o9ErlvThw\)](https://www.youtube.com/watch?v=5o9ErlvThw)-Kanal des PYC)

Danach ergriff der Kommandant selbst das Wort. Er betonte die Bedeutung der *Gorch Fock* als Ausbildungsschiff und erläuterte den ab Mitte März anstehenden zweiten Ausbildungstörn. Der Tradition seiner Vorgänger folgend brachte auch Graf von Kielmansegg dem Potsdamer Yacht Club zum Dank einen Gruß des Segelschulschiffs mit. Im Zeitalter der Kommunikation habe man sich diesmal für ein „Bauteil aus dem Bereich der Fernmeldetechnik“ entschieden, dem Alter des Schiffes geschuldet handle es sich dabei allerdings um ein analoges Bauteil, mit dem üblicherweise, so der Kommandant, mal mehr und mal weniger freundliche Botschaften über das Oberdeck und in die Takelage verbreitet würden, heute aber, bei der Übergabe an den Potsdamer Yacht Club, seien es natürlich nur freundliche Botschaften, viele gute Wünsche der Besatzung sowie herzliche Grüße aus Kiel und ein großes Dankeschön – und überreichte dem Ersten Vorsitzenden eine auf Hochglanz polierte, der Länge nach halbierte und auf einen gediegenen hölzernen Sockel montierte Flüstertüte aus Messing.

Während im Saal und auf der Terrasse der Nachtisch gelöffelt wurde, ließ Fahrtenseglerobmann Matthias Haller das vergangene Jahr Revue passieren und zeichnete die herausragenden Segler in den Kategorien „Familiertörn“, „Sportlichster Törn“ und „Langfahrt“ aus und verlieh den Franz-Schönborn-Preis, den Seeseglerpokal 2022. Mittlerweile wohlgesättigt und zufrieden verfolgte man anschließend die Ehrungen der Regattasegler und die Verleihung der Georg-Grünwald-Kette durch Sportobmann Carsten Hanisch. – Nach dieser Erfolgsrevue lockte der Dancefloor im Potsdamer Zimmer.

Damit sind Sie „kurz und knapp“ im Bilde, was während der neun Stunden dauernden Familienfeier des Clubs geschah. Den ausführlichen Text, mit den Namen und Leistungen aller Geehrten, sowie eine umfangreiche Bildstrecke finden Sie auf der [Homepage \(https://www.pyc.de/aktuelles/potsdamer-abend-2023\)](https://www.pyc.de/aktuelles/potsdamer-abend-2023)! Die drei Powerpoint-Präsentationen des Abends stehen im internen Mitgliederbereich („Info-Pool“) zur Verfügung.



Foto: SP

Workshop „Zeit zum Spleißen“ am 1. März

Für ihre Clubkameradinnen und -kameraden bietet unser langjähriges Mitglied Gabriela-S. Thiele im Rahmen des Clubabends am 1. März einen Workshop zum Thema „Spleißen“ an. Bitte melden Sie sich dafür unbedingt bis zum 27. Februar im Sekretariat an. Die Anzahl der Plätze ist auf 15 begrenzt. Weitere Informationen finden Sie auf diesem  [Flyer](#) ([\(/sites/default/files/pdf_content/ 1.03.2023 workshop spleissen v. g. thiele v. 05.02.2023.pdf\)]((/sites/default/files/pdf_content/1.03.2023_workshop_spleissen_v.g.thiele_v.05.02.2023.pdf))).

Termine

Clubabend, Trans-Ocean-Treffen, Mittwoch, 08.02.23, 19 Uhr

Schließzeit der Gastronomie: 12.-24.02.2023

Gastronomie: Austernbar, Sonntag, 26.02.23, 13-19 Uhr

Clubabend, Workshop „Zeit zum Spleißen“ mit Gabriela-S. Thiele, Mittwoch, 01.03.23, 18 Uhr

Clubabend, Trans-Ocean-Treffen, Mittwoch, 08.03.23, 19 Uhr

Literarischer Abend, Michael Stoffregen-Büller liest aus seinem neuen Buch „Havelblicke“, Samstag, 11.03.23, 18 Uhr

Clubabend, Matthias Haller und Rocky Schmidt: „Rund Fünen gemütlich und sportlich“, Mittwoch, 15.03.2023, 19 Uhr

Sigrun Putjenter, 07.02.2023